

Tenemos 445.568 políticos empleados en la administración pública. Casi el doble del segundo que es Italia, y 300.000 más que Alemania.



Un estudio desvela que España es el país con más políticos por habitante de Europa

Por Javier Fonseca

FUENTE DIARIO EL AGUIJON

Un estudio interno elaborado por asesores de la Presidencia del Gobierno desvela que España es el país europeo con mayor número de políticos con cargos públicos por habitante de toda Europa. Estos políticos se encuentran trabajando a todos los niveles de la administración. Tenemos 300.000 políticos más que Alemania, trabajando a costa del presupuesto, y el doble que Italia y Francia.

Javier Fonseca.25.04.12. Según un estudio elaborado por tres asesores de la Presidencia del Gobierno y al que ha tenido acceso en exclusiva Diario El Aguijón, en España tenemos 445.568 políticos (ver cuadro adjunto a la noticia) trabajando en todos los niveles de la administración, así como en todo tipo de empresas públicas o participación de fondos públicos, fundaciones, entes, observatorios, consejos, defensores, agencias, direcciones etc. Según el informe tenemos el doble del porcentaje por habitante que los que tiene Italia, que se mantiene en niveles muy parejos con los de Francia, país que siempre se ha caracterizado por su fuerte estructura pública. Lo más sorprendente es que España tiene 300.000 políticos empleados por elección o por designación directa en todo tipo de organismos, que Alemania, país que tiene el doble de la población española. El estudio desvela, que el tamaño desmesurado de nuestra administración no se encuentra distorsionado tanto entre los funcionarios que prestan servicio directo al ciudadano (profesores, administrativos, médicos, policías etc), sino que el mayor porcentaje de distorsión se encuentra entre los políticos que pueblan nuestra administración.

Las comunidades autónomas y los ayuntamientos, la gran agencia de colocación de los partidos.

El estudio desvela que la mayor cantidad de políticos colocados en la administración, lo hacen a través de organismos dependientes de las comunidades autónomas y los ayuntamientos, y el estudio elaborado por estos tres asesores de la Presidencia del Gobierno destaca la fiebre colocadora en las empresas municipales de la vivienda y las empresas de transporte municipales y la proliferación de observatorios y organismos asesores. Precisamente el informe desvela que es bajo la llamada asesoría donde más políticos hay contratados, señalando incluso que en muchas ocasiones se dan casos de asesores que asesoran a otros asesores y así sucesivamente hasta en cuatro ocasiones hasta que llega el asesoramiento a un cargo electo.

CARGOS	Número
Diputados y senadores	650
Parlamentarios autonómicos	1206
Alcaldes	8112
Concejales	65.896
Diputados provinciales	1.031
Cargos de confianza en diputaciones	970
Responsables de cabildos y consejos insulares	139
Consejeros Valle de Arán	13
Mancomunidades	2800
Políticos contratados como cargos de confianza	40.000
Políticos empleados en empresas públicas o con participación estatal	131.250
Políticos en la Unión Europea	1.100
Políticos en embajadas autonómicas	940
Políticos en el Consejo de Estado	60
Políticos con pensiones	1.600
Tribunal de Cuentas	120
Consejos Económicos y asesores	4.800
Defensores del pueblo, menor, mujer etc	900
Observatorios y entes asesores	2.600
Fundaciones públicas	1.600
Sindicalistas liberados	65.130
Patronales	31.210
Cámaras de Comercio	6.000
Cargos políticos en la Tesorería General de la Seguridad Social	800
Cargos políticos en el INEM nacional y regionales	2.400
Cargos políticos en entidades educativas	1.900
Instituto Cervantes	80
Cargos políticos en embajadas nacionales	240
Entidades de cooperación al desarrollo	230
Cargos políticos en medios de comunicación públicos	630
Entidades de gestión de fondos de formación	140
Entidades de desarrollo rural	860
Consejos reguladores	480
Políticos ante organismos internacionales (ONU, OCDE, etc)	160
Consortios	870
Comisiones Nacionales (Valores, Telecomunicaciones etc)	440
Gestores de fondos públicos	680
Casa Real	132
Entidades financieras públicas	460
Cargos de designación para gestores de clases pasivas	40
Cargos de designación para entes gestores de vivienda pública	390
Entidades de publicaciones públicas	430
Entidades de difusión cultural en el exterior (estatal y autonómica)	1.470
Agencias públicas de regulación	910
Tribunales y entes de mediación	630
Entidades de conservación del patrimonio	860
Entidades de investigación e I+D	182
Entidades relacionadas con el tabaco	82
Entidades relacionadas con el juego	164
Patrimonio del Estado y autonómicos	640
Entidades de coordinación territorial y municipal	450
Entidades de mutualidades públicas	1.360
Cargos de designación directa en el sistema sanitario	8.260
Cargos de designación directa en el sistema educativo	9.320
Organismos de control internos	4.270
Organismos de gestión catastrales	2.470
Direcciones generales de Policía y Guardia Civil	130
Instituciones Penitenciarias	61
Protección Civil y servicios de emergencias	700
Seguimiento de medios de comunicación y gabinetes de prensa	7.200
Servicios estadísticos y de padrón municipales	730
Entidades de transporte público estatal, autonómico y local	7.800
Entidades de conservación de infraestructuras	1.360
Correos y telégrafos	870
Consejos deportivos	120
Entidades bibliotecarias y museísticas	2.080
Entidades vinculadas al teatro, cine y expresiones artísticas y culturales	1.415
Entidades de conservación	360
Entidades de reindustrialización y reconversión	82
Entidades vinculadas a la gestión de la energía	540
Mercados centrales	346
Desarrollo de medios rurales	1.315
Gestión del agua y cuencas hidrográficas	860
Protección medioambiental y actuaciones en la costa	2.105
Agencias meteorológicas	26
Agencias de cambio climático y reducción del gasto energético	480
Centros de Estudios Sociológicos, históricos y constitucionales	795
Organismo de igualdad y prevención de la violencia doméstica	2.330
Organismos de trasplantes y donación	86
Plan Nacional sobre Drogas	36
Entidades estatales y autonómicas de comercio exterior	2.450
Entidades de astronomía y astrofísica	34
Entidades de Investigación oceanográfica y pesqueras	260
Parques tecnológicos y empresariales	370
TOTAL:	445568

*Cuadro elaborado por Diario El Agujón tomando como fuente el informe "Cargos políticos en las administraciones"

Por primera vez se desvela el número de liberados sindicales y patronales

El informe también considera como políticos a los liberados sindicales y patronales, y por primera vez se les pone cifras. En el caso de las organizaciones sindicales, en España contamos con 65.130 liberados sindicales. Las patronales cuentan con 31.210 personas empleadas con responsabilidad en la dirección política de sus organizaciones. En el informe se especifica que el número de liberados sindicales y patronales se incluye puesto que realizan funciones de organización política del Estado, y sus organizaciones son sufragadas por fondos procedentes de la administración central, las comunidades autónomas y los ayuntamientos. En este apartado no sólo se ha incluido la representación de los sindicatos mayoritarios como CC.OO y UGT sino que también han sido incluidos todos los sindicatos con representación. Para el cálculo de estos se ha analizado las bolsas de horas sindicales y liberados que reflejan los convenios colectivos sectoriales.

Los datos más voluminosos y algunas curiosidades del estudio

El estudio, del que Diario El Agujón ha extraído la tabla anexa a este artículo, refleja que el lugar donde más políticos hay colocados es en empresas públicas o con participación pública (en su mayoría son autonómicas y municipales) donde hay empleados la friolera de 131.250 políticos. Le siguen los ayuntamientos, que emplea directamente a 8112 alcaldes y 65.896 concejales. A continuación les siguen los sindicatos y patronales. Entre los elementos especialmente curiosos están los cargos de designación directa en el sistema sanitario y el sistema educativo, donde hay empleados 8260 y 9320 políticos que realizan en su mayoría tareas de asesoramiento, planificación y control del resto de empleados públicos. También destacan los políticos empleados como cargos de confianza, que el informe detalla en 40.000 subrayando el informe, que la cifra se ha disparado por la práctica habitual de los grupos municipales y parlamentarios autonómicos a tener un determinado número de cargos de confianza respecto a su representación que realizan labores internas de los grupos, y que se solapan con las de los asesores personales que a su vez tienen los políticos electos. El informe, por tanto, pone negro sobre blanco que en España tenemos más jefes que indios.